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省省政政协协十十一一届届五五次次会会议议今今日日开开幕幕

■2017山东省两会专题报道

本报济南2月4日讯（记者 陈
玮） 省政协十一届二十三次常委
会议圆满完成各项议程，4日上午在
济南闭幕。会议决定：政协第十一届
山东省委员会第五次会议于2017年
2月5日在济南召开。

会议审议通过了关于召开省政
协十一届五次会议的决定；审议通
过了省政协十一届五次会议议程

（草案）、日程和秘书长、副秘书长名
单；审议通过了十一届省政协常委
会工作报告和提案工作报告；审议
通过了省政协2016年协商工作计划
执行情况和2017年协商工作计划安
排的报告（草案）；审议通过了有关
人事事项；审议通过了省政协十一
届五次会议选举办法（草案）及总监
票人、监票人名单（草案）。与会人员
围绕《政府工作报告（征求意见稿）》
和省政协十一届五次会议有关文
件、事项，进行了认真讨论审议。大
家一致认为，过去一年，在以习近平
总书记为核心的中共中央坚强领导
下，按照省委部署要求，省政府全面
推进各项工作，全省经济稳中向好，
实现了“十三五”良好开局；省政协
围绕中心、开拓创新，各方面工作取
得新进展。大家对修改好政府工作
报告和政协常委会工作报告提出了
意见建议。

本报济南2月4日讯（记者 陈
玮） 4日，省政协办公厅公布了16
位旁听省政协十一届五次会议的群
众代表名单。他们将应邀旁听5日的
开幕大会和8日的大会发言。

这16位群众代表是：山东省济
南第三中学党委书记杨长寨、济南
市交警支队市中区大队事故处理中
队中队长张永胜、济南市章丘区黄
河镇王家圈村村主任王和新、济南

“救火英雄”李世增、山东大学齐鲁
医院中医科主任刘德山、济南轨道
交通集团有限公司R1号线项目部
技术室主任李罡、日照市莒县刘官
庄镇黄家宅村村民于广宗、济南零
零七文化传媒有限公司今视直播创
始人李波、山东开创集团股份有限
公司董事长周伯虎、济南市政府督
查室热线二处副调研员潘瑛、济南
市天桥区金悦老年休养院院长冉树
玲、济南善之水贸易有限公司总经
理王一凡、菏泽市质量技术监督局
监督与法制科主任科员杨科、临沂
君成皮革有限公司总经理房九君、
济南历下区丝线商贸有限公司退休
职工柳毓富、临沂市中小企业维权
协会会长赵英进。

据了解，今年特别选取新阶层
人士旁听，以增强群众代表性。“接
到当选群众代表的消息非常激动。”
济南零零七文化传媒有限公司今视
直播创始人李波表示，希望把老百
姓最关心的问题通过这个平台表达
出来。

济南市天桥区金悦休养院院长
冉树玲最关注养老行业的人才培养
问题。冉树玲说，去年到高校去招聘
老年护理专业的毕业生，前来应聘
的非常少，虽然相关部门对于从事
养老行业的毕业生有一定的奖励政
策，但由于工资待遇低，从事养老护
理以后，人才也在不断流失。“我把
大家对于养老人才的呼吁，带到会
议上。”

据介绍，这16位群众代表是从积
极参加“民声连线”活动并提出建设
性意见建议的群众中推选出来的。

本报记者 陈玮 范佳
廖雯颖 张玉岩

代表委员私家车
不统一办理车证

4 日下午 5 点，一辆中巴
车在珍珠泉宾馆门口缓缓停
下，日照代表团的代表下了
车。这是日照市人大第一年
租中巴车，组织有需要的代
表组团来代表住地。“在车改
前我们有一辆公车是中巴
车，以前有些代表是乘坐公
车来济的，今年改为租车的
形式。”一位随行的会议工作
人员介绍。省人大代表、沂南
第一中学教师赵文菊则是和
顺路的一位省人大代表、一
位大会工作人员拼车而来。

“拼车的方式，节能环保，我
们都应为环保出一份力。”赵
文菊说。今年的省十二届人
大六次会议，延续去年的绿
色会风，代表、工作人员的私
家车均不办理会场车证。

省政协委员、民革青岛市
委秘书长王夕源，与其他住青
岛的省政协委员一起乘坐
D6008次列车到达济南。不少
委员集体乘坐火车、大巴车前
来，“已经连续好几年都是坐
火车过来开会了。”

住济南的省政协委员、
省侨联副主席李兴钰则是从
单位直接步行到达山东大
厦。“我单位离住地很近，走
一走还可以锻炼身体。”李兴
钰说，“绿色出行可以保护环
境，减轻空气污染，作为政协
委员应该在绿色出行方面起
到带头作用。”

在会议车辆方面，省政
协十一届五次会议要求，今
年是我省实施公车改革后的

第一次全会，委员要集体乘
车，委员私家车一律不办理
会场车证。省政协委员、山东
新财富投资有限公司董事长
李钢表示，委员私家车不办
理会场车证，在一定程度上
可以减少私家车上路。同时，
他认为，委员集体乘车，还增
加了委员间的集体活动，对
于促进委员交流，共同商讨
提案，都有一定好处。

住地显示屏更普及
预算报告提前查

2 月 4 日，在省人大代表
住地中豪大酒店，记者看到，
正对着电梯口的位置，立着
一块大显示屏，代表从电梯
里进出都能一眼看到它，十
分醒目。代表可以在这里非
常便捷地查询全省经济和社
会发展信息库的各种数据和
报告。

这个名为全省经济和社
会发展信息库的主界面，共
有“计划信息”“预算信息”

“统计信息”三个入口，内容
丰富，数据翔实。点击“计划
信息”进入，首页便是省发改
委提交的山东省 2016 年国
民经济和社会发展计划执行
情况和 2017 年计划（草案），
还可以查看过去历年的国民
经济和社会发展计划执行情
况和次年计划。点击“预算信
息”则直接进入财政预算信
息查询系统，首页的大屏幕
上，省财政厅提交的《关于山
东省 2016 年预算执行情况
和 2017 年预算草案的报告》
一目了然。点击屏幕左侧“财
政预算报告”、“ 2016 年预算
执行情况”、“ 2017 年财政预
算草案”、“文字说明”、“2017
年省级部门预算草案”、“历

年财政收支统计”和“财经法
律法规”，便于代表查阅详
情。右侧则可以输入年份和
各部门的关键词，查询各年
度的总预算和各部门的财政
预算。

记者注意到，在电子显
示屏旁边还贴着一张纸质通
知，上面写着提供打印服务
的联系人信息。代表如果不
满足原地查询，可以选择自
己需要打印的内容，申请打
印。“以前要等到人代会开幕
那一天才能拿到纸质的材
料，现在有了这个查询系统，
报到第一天就能看了，多出
了两天看材料的时间。在住
地随时都能查数据、看报告，
非常方便。有需要细看的再
打印出来，这样不容易浪费
纸张，环保又节约。”省人大
代表、枣庄市薛城区城建综
合开发公司原经理秦宝军告
诉记者，刚到住地时他就被
这个显示屏吸引住了，行李
放下，还没怎么休息，趁着临
吃晚饭的功夫，他专门抽出
时间在显示屏前好好研究了
一番，“提前做好功课。”

为了充分听取民意，有
利于政协委员更好地建言献
策，今年，省政协还与浪潮集
团、济南市 12345 市民服务
热线联合开展民意大数据分
析，这是省政协民生连线活
动首次开展大数据分析。记
者在数据分析中看到，截止
到2月2日，最近90天数据显
示，已经有12 . 5万余人次搜
索山东两会，主要集中在召
开前（2016年12月、2017年1
月）的时间段内，并且随着两
会的召开，关注搜索指数越
来越高。在大数据分析中，
2016年山东网民最热的民生
相关词都有养老问题、务工

安全、土地改革、楼市调控、
食品安全、拆迁安置、交通出
行、就业保障、山东金融改
革、城管执法、环境污染、教
育机制。这些精准分析的民
生热点，将为委员提供参考。

设立预审查环节
给提案把好第一关

在两会文风会风方面，
也在持续改进。领到会议材
料之后，省政协委员、中强律
师事务所主任王玉亮发现，
在会议材料之中，多了一份
山东省政协社情民意信息系
统的介绍。政协委员可以通
过“山东省政协社情民意信
息系统”和“山东政协社情民
意”手机APP，提交社情民
意。“以前是通过纸质化提
交，今年首次采用电子平台
的方式。”

此外，代表建议和委员
提案仍然通过系统提交。今
年省人代会期间继续减少简
报。在省政协十一届五次会
议期间，提案、大会发言和简
报工作都将有所创新，在编
发简报时，讲求内容充实，语
言精练，空洞无物的不发，长
篇大论的不发。提案工作将
继续设立提案预审查环节，
加强提案审查。

还有人大代表表示，去年
新开发的省人大代表履职网
络平台，更好地方便代表履
职。不仅在两会期间，人大代
表平时也可以随时提交建议，
并且可以随时随地上网查看
建议的办理情况，建议涉及的
相关职能部门必须对代表建
议进行回复，并且面复。平台
中还有代表履职情况统计，代
表写了多少建议、参加了多少
活动都能显示出来。

2月4日，出席省两会的代表委员陆续抵达济南。记者在采访中发现，今年两会会风
又有了新变化，代表委员大都集体乘车前往济南，也有代表拼车报到；在住地，设立的电
子显示屏更加普及，代表委员可以提前了解两会相关会议材料。

1166 位位群群众众代代表表

旁旁听听省省政政协协会会议议

有有代代表表租租车车拼拼车车报报到到
两会新风，政协征民意用上大数据

2月4日，在珍珠泉宾馆，日照代表团的代表租车来报到。 本报记者 范佳 摄
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